
今年行政長官選舉委員會界別分組
選舉中，反對派將「港獨」分子亦視
為自己陣營，其中曾發表「港獨」言
論的陳澤滔及王百羽亦成功當選為資
訊科技界選委。另一循高等教育界參

選的「獨」人、科大校董會學生代表劉昕雋則落敗。
陳澤滔兩年前曾積極參與違法「佔中」，去年以

「東九龍社區關注組」的名義參選區議會及今年參選
立法會九龍東選舉均鎩羽而歸。他曾宣稱︰「支持
『港獨』是一個態度，雖然很難，但應該做，『港

獨』應該存在。」今年 8 月 28 日，由「香港民族
黨」、「本土民主前線」等「獨派」組織在添馬公園
舉辦的「香港民族備戰大會」上，他在台上發言時也
公開支持「港獨」。

王百羽則為「天水圍民生關注平台」成員，也參加
過去年的區議會選舉，以及與「青年新政」黃俊傑合
組名單排第二位在立法會新界西參選，同樣均告落
選。他也有出席「香港民族備戰大會」，更在大會上
發言支持被選舉主任裁定其立法會選舉提名無效的梁
天琦、陳浩天等。 ■記者 甘瑜
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兩「獨人」混入選委

建制派選委會保優勢
力拒反對派 贏取逾870席佔總數75%

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）負責選出下屆特首的選舉委員

會，其界別分組選舉結果昨日揭盅。在投票率創46%歷史新高

下，愛國愛港陣營取得超過870席，佔總人數約四分之三，更

在多個界別力拒反對派總動員來襲，如在體育、演藝、文化及

出版界的文化小組、批發及零售界和區議會分組界別中，就令

對方「捧蛋」。政團方面，民建聯及工聯會共取得至少110

席，當選率高達98%。反對派雖然取得逾320席，但有學者認

為不足以左右大局。（選舉委員會委員名單詳見A10、A11版）
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今屆選委會選舉投票率創歷史新高，達
46.53%，有107,841名合資格選民投

票。連同早前自動當選的約360人，及因港
區全國人大代表或立法會議員身份而成為
當然選委的74人，愛國愛港陣營的基本盤
保持不變，取得逾870席，於實際人數為
1,194 人的整個選委會中佔約四分之三
(75%)，並在傳統優勢界別盡取議席，包括
多個工商界別、漁農界、勞工界、體育、
演藝、文化及出版界、區議會及鄉議局。

「文化共融」團隊全取15席
其中，體育、演藝、文化及出版界的文
化小組今屆出現競爭，由全國政協委員、
八和會館主席汪明荃及藝術發展局主席王
英偉等牽頭組成的 15人團隊「文化共
融」，面對由音樂人周博賢及灣仔區議員
楊雪盈等組成的反對派團隊「文化同行」
的挑戰，最後全取小組中的15席。
汪明荃表示，遇到由年輕業界人士組成
的名單，面對很大挑戰，感謝業界支持
「文化共融」當選，希望下屆特首既要促
進經濟、改善民生，也要關注文化發展。
「文化共融」成員、著名導演高志森就形
容是「選民的勝利」。
一直是建制派天下的批發及零售界，今屆
有民主黨南區區議員區諾軒及其友好意圖涉
獵，二人低票落敗。反對派的「民主動力」
派出9名區議員出戰「港九各區議會」界
別，沙田區議員陳國強也循「新界各區議
會」界別出選，最後也是難敵建制派。

民建聯工聯會當選率達98%
在政團方面，民建聯取得最少62席，工

聯會取得最少49席，兩個政團的候選人當
選率高達98%。
連同作為當然選委的27名立法會議員，

反對派取得超過320席，較上屆增加逾
100席。反對派的參選名單在傳統優勢界
別如法律界、教育界、高等教育界、社會
福利界等盡取議席，各反對派中人自然大
肆宣傳。在建築、測量、都市規劃及園境
界，工程界，衛生服務界，反對派有較多
進賬，在中醫界則出現「零的突破」，有
3人當選，惟該界別有30席，反對派所得
僅十分之一。

反對派席位難以左右大局
由於並非所有反對派當選人都理念一

致，有人聲言要「造王」，有人堅持投白
票，故他們在明年特首選舉時投票的取向
仍屬未知之數，就如上屆反對派在選委會
中有逾200票，但代表反對派參選的民主
黨何俊仁僅得 67票而被揶揄為「六七
仁」。全國港澳研究會副會長劉兆佳昨日
接受電台訪問時指出，如果有多於一人參
選特首，反對派即使能在選委會中取得
300席，若未能團結統一，不會影響政治
格局，而增加白票數字也不等於有高的政
治能量。中文大學政治與行政學系高級講
師蔡子強在接受傳媒訪問時亦指，反對派
以「綑綁式」投票的機會極低。

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）選委會選舉於昨日下午約2
時半完成點票工作。選舉管理委員會主席馮驊表示，整體而
言投票與點票的過程都十分暢順，各項選舉安排體現公開、

公平和誠實的原則，選管會滿意整體安排，稍後會詳細檢討
每個步驟，當局會在明年3月特首選舉之後3個月內，提交選
委會選舉及特首選舉報告。

讚投票踴躍 感謝3800工作人員
馮驊昨日在會見記者時，感謝約3,800名票站工作人員及所

有參與選舉工作的政府部門，令選舉得以順利進行，並感謝
所有投票人踴躍投票，以及候選人和助選團的合作，使選舉
在公開、公平和誠實的情況下進行。
被問及最多選民的教育界於約2時45分公佈結果，比上屆遲
了兩個多小時，馮驊解釋，由於多了六成選民投票，分類及運
送票箱需要額外時間，加上教育界有相當數量的問題選票，因
此也花了較多時間處理。
他指，截至前日共收到41宗選舉投訴，當中有9宗涉及投
票安排，8宗涉及票站分配。對於有選民稱收不到投票通知卡
及選舉廣告，當局僅收到5宗涉及投票通知卡未能送達的投
訴，會向香港郵政查詢，而選舉廣告由候選人自己發出，並
非由選舉事務處代行，故難以揣測為何有廣告未能寄出。

馮驊：選舉暢順 公開公平
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邊罵「小圈子」邊爭位 太虛偽

Ivan Tong：如果說甚（什）麼投得
選委可以「左右」甚（什）麼甚（什）
麼的，唔係通過政改更加有利嗎？

John Lai：如果已經向前邁進了一
步，唔使依（）家從頭開始過，
浪費時間之餘，又冇一人一票選特
首！有了一人一票選，就可以更進
一步完善制度！

Dat Lam Wong：又要杯葛小圈
子選舉，又要派人去做小圈子選
委，呢班6+1頭究竟係咪思覺失
調？

Stephen Fan：就係有一班偽民，
將成個專業界別搞到冇晒誠信，
唉……

Edward Ho：只係俾班政棍用來
講數爭取個人政治利益。呢場皆大
歡喜既（嘅）大戲。

Andy Tang：叫人選佢做選委啲

人咪又係想選到之後問上面攞著
(着)數！

SauWai Chan（陳秀慧）：香港人
的投票概念好有趣，你連而（）家
有咩人出黎（嚟）選特首都未知，但
你就去投票選個選委出黎（嚟）代表
你去選特首。so funny。

Nick Lam：龍門任佢搬！

Eric Chan Chi Hong：人生突然
無左（咗）目標，梗係會亂啦！

Terry Chan：你都要比（畀）返
個目標人地（哋）反下（吓）㗎，
唔係點見報？又要做d（啲）戇×
野（嘢）咩？

Cheemoon Chan：唔好忘記特首
係由中央任命架（㗎）！泛民想在選
委會內部動搖制度，小心好似今次宣
誓迫到人大釋法咁，攞黎（嚟）衰！

資料來源：facebook 整理：羅旦

反對派立法會議員綑綁投票，否決了特首普選方案，令全港合資
格選民無機會在明年一人一票選出特首人選，但到近日特首選舉委
員會界別分組選舉，他們邊稱這是「小圈子選舉」，但就仆到去參
選，並以「換制度」來吸票，更因議席增加而洋洋自得。挺建制以

至撐激進「本土派」中人均批評反對派講一套做一套，為的只是以手中的選票去謀取政
治利益，實虛偽無比。 ■記者 羅旦

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）今屆選舉委員會界別分
組選舉投票率高達46%，激爭空前激烈，但建制陣營仍取
得選委總數逾870席。多名建制派立法會議員認為，今次
選舉委員會的組成，顯示愛國愛港陣營的「基本盤」保持
不變，而大部分港人都積極維護「一國兩制」，不希望被
反對派蠶食這個賴以成功的基石。

周浩鼎：在激烈競爭取得佳績
民建聯立法會議員周浩鼎昨日向本報表示，在是次選委會

選舉中，愛國愛港陣營的候選人成功守住關鍵議席，特別是
今年的選舉競爭十分激烈，有此成績已經不錯。是次選委會
的選舉結果顯示，未來各有意參選行政長官的候選人必須堅
守「一國兩制」，及以此為重點之一，而具體支持哪位參選
人，就應詳細研究各候選人的政綱及施政理念等。

田北辰：頂住反對派傾巢而出
新民黨副主席田北辰相信，是次選委會選舉投票率創

新高，主因是特首普選方案被否決後，市民無法以一人
一票選特首人選，只得將「期望」轉化到選委會選舉
上，希望能透過「間接方式」選出心儀的特首人選。值
得注意的是，反對派的支持者已傾巢而出，但建制陣營
仍能力保不失。
他認為，中央對「港獨」已經有明確的立場，相信三
百多名非建制派選委都很清楚，相信他們不會亂來。既
然大局已定，不同陣營應該坐下來，平心靜氣地討論香
港的未來。

陳健波：力保選委會關鍵席位
立法會保險界議員陳健波批評，反對派在是次選舉中一

直滿口謊言，不斷醜化建制派，不斷激發矛盾和製造鬥爭
點，令建制派候選人處於不利位置，幸仍能保住關鍵席
位。未來，建制派須事事都應據理力爭，說出真相，將市
民的誤解撥亂反正，不要被反對派有機會魚目混珠，將歪
理說成真理，否則絕非香港之福。
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香港文匯報訊（記者 甘瑜、陳庭佳）今屆行政長官選
舉委員會界別分組選舉的投票率創下新高，但並不代表選
民水平亦能提升，更有可能下跌。在昨日點票現場，發現
不少廢票，花款更層出不窮，有人在選票上寫「香港獨
立」、「我要真普選」甚至粗口，亦有人在選票上貼「黃
傘」貼紙，結果統統都被視為廢票。不少網民都怒斥這種
「小學雞」行為︰「浪費選票……我地（哋）想投都無得
投呀！」
據悉，多個界別包括會計界、資訊科技界及高等教育

界都有廢票，更疑是來自反對派陣營，除了有人在選票
上「練書法」、貼貼紙，更有人在建制派候選人名單旁

寫上粗口。
不少網民對此都表示反感，直斥行為幼稚如「小學

雞」。「Carl Wong」就說︰「同梁游一樣白癡！」
「Chow Rayman」亦怒斥︰「我地（哋）想投票都無得
投，有選民卻選擇在選票寫字宣洩政見，白白浪費珍貴的
一票。」「Lim Lkt」狠罵︰「廢人造廢票……垃圾。」
「Zion Cheung」則說︰「邊個白痴（癡）友而（）家
寫呢啲呀！拖佢出去打啦！咩時候玩咩都唔識！」
選舉管理委員會主席馮驊表示，問題選票按法律由選舉主

任處理，程序公開，在候選人的代理人面前公開處理，他不
會作評論，最終會把主要情況在選舉報告中反映。

網友斥反對派「廢人造廢票」

■■香港特區新一屆行政長官選委會香港特區新一屆行政長官選委會
委員昨日全部產生委員昨日全部產生。。圖為工作人員圖為工作人員
在中央點票區緊張點票在中央點票區緊張點票。。 新華社新華社

■汪明荃等牽頭組成的「文化共融」15人團隊慶賀在選委會選舉中獲得全勝。 新華社

■選舉管理委員會主席馮驊（左後）與政制及內地事務局局
長譚志源（右二）在點票中心打開票箱。 劉國權 攝


